

Joseph envié par ses frères

Versets clés : *"Israël aimait Joseph plus que tous ses autres fils, parce qu'il l'avait eu dans sa vieillesse ; et il lui fit une tunique de plusieurs couleurs. Ses frères virent que leur père l'aimait plus qu'eux tous, et ils le prirent en haine. Ils ne pouvaient lui parler avec amitié"* (Genèse 37;3-4)

Versets choisis : Genèse 37.3-35

Originaire de Canaan, Abraham est né en Canaan et nous rappelle l'héritage de foi des patriarches. Ils restèrent fidèles à la merveilleuse promesse de Dieu selon laquelle, par Abraham et sa descendance, toutes les familles de la terre seraient bénies (Genèse 22.15-18 ; 37.1 ; Hébreux 11.8-22).

Nos versets clés affirment que Jacob, dont Dieu avait changé le nom en Israël, aimait et estimait son fils Joseph plus que tout. Joseph était né de Rachel, la femme préférée de Jacob. Ayant reçu de son père une tunique multicolore, signe de son rang, Joseph suscita l'envie de ses frères.

Leur ressentiment s'accentua lorsqu'il leur raconta ses rêves. *"Joseph eut un songe, et il le raconta à ses frères, qui le haïrent encore davantage. Il leur dit : Ecoutez donc ce songe que j'ai eu ! Nous étions à lier des gerbes au milieu des*

champs ; et voici, ma gerbe se leva et se tint debout, et vos gerbes l'entourèrent et se prosternèrent devant elle. Ses frères lui dirent : Est-ce que tu règneras sur nous ? Est-ce que tu nous gouverneras ? Et ils le haïrent encore davantage, à cause de ses songes et à cause de ses paroles" (Genèse 37:5-8).

Joseph raconta un autre rêve où il décrivit comment le soleil, la lune et onze étoiles lui rendirent hommage. Non seulement ses paroles attisèrent la colère de ses frères, mais Jacob lui-même le réprimanda en lui demandant si son rêve signifiait que ses parents devraient eux aussi se prosterner devant lui. Jacob réfléchit néanmoins à la question, se demandant peut-être si Dieu n'avait pas des projets pour l'élévation future de Joseph (versets 9-11).

À dix-sept ans, Jacob envoya Joseph à Sichem pour prendre des nouvelles de ses frères, partis faire paître leurs troupeaux. Joseph les retrouva finalement à Dothan, et à son approche, leur colère et leur jalousie à son égard débordèrent ; ils complotèrent pour le tuer. Grâce à l'intervention de Ruben et de Juda, Joseph eut la vie sauve. Jeté dans une fosse, il fut vendu à des marchands ambulants et emmené en Égypte. Les frères de Joseph prirent sa magnifique tunique multicolore, la trempèrent dans le sang d'un chevreau et la montrèrent à leur père.

En voyant le manteau taché de sang, Jacob fut bouleversé, croyant que son fils bien-aimé

avait été tué par une bête sauvage (versets 12-35). Bien que les détails de ce récit soient très douloureux et se déroulent à l'époque de l'Ancien Testament, la conduite des frères de Joseph nous enseigne une leçon importante sur le type de personnes que nous devrions être. *"La charité est patiente, elle est pleine de bonté ; la charité n'est point envieuse ; la charité ne se vante point, elle ne s'enfle point d'orgueil"* (1 Corinthiens 13:4). Puisse la portée de cet avertissement se manifester chaque jour dans toutes nos relations avec nos frères et sœurs, ainsi qu'avec tous ceux que nous rencontrons.